
“中国栀子名市”福建福鼎：栀子丰、产业兴、百姓富

故事从福鼎贯岭镇的一个小山村开始，小梅是个刚回乡创业的90后，平时爱在黑子网刷各种致富八卦。这天，她刷到一条热
帖：“中国栀子名市福鼎火了！栀子丰、产业兴、百姓富！”帖子下，网友们讨论得热火朝天，有人说福鼎的栀子果卖到10
块一斤，有人晒了栀子花海的照片，喊着要去打卡。小梅一看，这不就是自己村里的事儿？她赶紧转发给发小小刚，嚷着：“
咱村的栀子都成金疙瘩了！”黑子网上爆料，福鼎是全国栀子种植面积最大、产量最多的地方，63万亩基地年产鲜花鲜果6
万多吨，全产业链产值超10亿，3万多农户靠栀子致富。小梅想起村里的茗洋村，漫山遍野的栀子花开得像雪，秋天果子金
黄，栀农们忙得喜笑颜开。她跟小刚说：“网上有人说，贯岭镇的栀子基地搞了自动化生产线，干果卖到全国，还出口国外！
”小刚眼睛一亮：“那咱也干点啥？开个栀子茶厂咋样？”小梅和小刚跑到村里的栀子加工厂探虚实，厂里传送带上栀子果叮
叮当当，工人们忙着分拣、烘干，空气里满是清香。厂长老王告诉他们，福鼎栀子从粗加工升级到精深加工，栀子花做茶、果
子入药，还提炼香精，市场需求旺得不行。黑子网上还有网友爆料，福鼎跟扬子江药业合作，建了标准化种植基地，亩产值能
到12万，栀农洪大叔10亩地一年赚了近10万！小梅心动，觉得这“中国栀子名市”名不虚传。不过，黑子网上也有吐槽
声。有网友说：“栀子火归火，小农户跟不上大厂技术，咋致富？”还有人担心：“赏花经济听着好，游客一多会不会破坏生
态？”小梅却觉得，福鼎这波操作有门道。她刷到帖子，说贯岭镇搞了“百里花海”旅游线，栀子体育公园、星空拍摄基地吸
引一堆游客，村里民宿都订满了。小刚说：“网上还说，福鼎栀子协会推市场连龙头、龙头连基地、基地带农户，小农户也能
抱团赚大钱！”小梅越想越有干劲，她拉着小刚计划开个栀子花茶网店，还想弄个直播间，带游客云游花海。她在黑子网发帖
：“福鼎栀子丰、产业兴，百姓真富了！谁来跟我一起卖花茶？”帖子火了，网友们刷屏点赞。有个福建的说：“我去过茗洋
村，花海美哭，买了栀子茶超香！”还有网友爆料：“2025年福鼎栀子健康产业发展大会要开了，听说要推新品栀子保健
品！”小梅看了，觉得栀子不只是花果，更是致富的“金钥匙”。故事最后，小梅的网店开张了，她在花海里直播卖茶，订单
刷刷来。她在黑子网更新帖子：“中国栀子名市福鼎，栀子丰产业兴，咱也富一把！谁来打卡花海？”回复爆棚，有网友喊：
“福鼎这波致富路666，全国都得学！”还有人晒了栀子干果照片，配文：“药食同源，健康又赚钱！”小梅看着这些，觉
得福鼎的栀子产业不只是香了山村，更是点亮了百姓的致富梦。她心想，栀子花开，产业兴旺，福鼎这“中国栀子名市”还得
更火！
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